

492. 1<sup>er</sup> oct. *Le Conseiller au sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Rapporte que le sénateur Dandurand a omis de signer le Protocole et l'Acte final de la Seconde Conférence sur l'opium ..... 530

493. 17 nov. *Le secrétaire aux Dominions au Gouverneur général*. Invite les gouvernements des dominions à participer aux travaux du Comité interministériel britannique qui aura pour tâche de conseiller sur la résolution adoptée par la sixième Assemblée ..... 531

494. 23 nov. *Le Gouverneur général au secrétaire aux Dominions*. Décline l'invitation britannique et explique que le gouvernement canadien considérera s'il y a lieu de réunir un Comité interministériel analogue ..... 532

b. Traité de garantie mutuelle

1923

495. 9 mars *Le Secrétaire général, Société des Nations, au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Demande que le gouvernement canadien fasse connaître ses opinions sur la Résolution 14 concernant un Traité de garantie mutuelle ..... 533

496. 26 avril *Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures au Secrétaire général, Société des Nations*. Annonce que le gouvernement canadien approuve la Résolution 14 ..... 533

497. 12 juin *Le ministre de la Marine et des Pêcheries au Premier ministre*. Propose que la réponse précitée soit remplacée par une lettre du gouvernement canadien exprimant clairement son opinion sur la Résolution 14 ..... 534

498. 19 juin *Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures au Secrétaire général, Société des Nations*. Déclare que le Gouvernement canadien favorise une politique générale de réduction des armements comme dans la Résolution 14 mais qu'il lui est difficile d'accepter inconditionnellement un Traité de garantie mutuelle à cause de la situation géographique du Canada ..... 534

492. Oct. 1 *Advisory Officer to Under-Secretary of State for External Affairs*. Reports Senator Dandurand omitted to sign Protocol and final act of second Opium Conference ..... 530

493. Nov. 17 *Dominions Secretary to Governor General*. Asks whether Dominion Governments would be interested in joining British Inter-departmental Committee to advise regarding resolution adopted by the Sixth Assembly ..... 531

494. Nov. 23 *Governor General to Dominions Secretary*. Declines British offer and states Government could later consider appointing similar Inter-departmental Committee ..... 532

b. Treaty of Mutual Guarantee

1923

495. Mar. 9 *Secretary General, League of Nations, to Secretary of State for External Affairs*. Requests views on Resolution 14 regarding a Treaty of Mutual Guarantee ..... 533

496. Apr. 26 *Under-Secretary of State for External Affairs to Secretary General, League of Nations*. States Resolution 14 commends itself to Canadian Government ..... 533

497. June 12 *Minister of Marine and Fisheries to Prime Minister*. Recommends that above reply be withdrawn and replaced by one giving more fully Canadian views on Resolution 14 ..... 534

498. June 19 *Under-Secretary of State for External Affairs to Secretary General, League of Nations*. Favours a policy of armament reduction as outlined in Resolution 14 but geographical situation makes it difficult to agree to a Treaty of Mutual Guarantee without reservation ..... 534